
 
 

 
 

 
 

 

HARDTBERGER RATSNOTIZEN 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
Liebe Mitbürgerinnen und Mitbürger, 

im September wurde mit Ashok Sridharan, CDU, ein neuer Oberbürgermeister für 
Bonn gewählt, der am 21.10. in sein Amt eingeführt wird. Herr Sridharan löst den 
amtierenden OB Jürgen Nimptsch, SPD, ab, der nicht mehr kandidiert hat. An 
diesem Wochenende haben wir im Rahmen des Festaktes anlässlich des 125 
jährigen Bestehens der Bonner SPD den amtierenden OB Jürgen Nimptsch 
verabschiedet. 

Wir, die Bonner SPD, werden weiter mit Engagement für ein soziales Bonn 
kämpfen, uns für bezahlbare Wohnungen, Kita- und OGS-Plätze einsetzen. Die 
Politik von OB und Ratsmehrheit werden wir kritisch begleiten, in Ihrem Sinne, 
und mit Ihrer Unterstützung.  

Ich freue mich über Anregungen und Hinweise, Kritik und Lob; gern kümmere 
ich mich um Ihre Anliegen.  

 
Ihre 
 
 
 
 

Flüchtlinge in Bonn 
Aktuelle Zahlen und Informationen 

Aktuell leben etwa 1.800 Asylbewerber/innen und Flüchtlinge aus 36 Nationen dezentral im Stadtgebiet 
verteilt in Wohnheimen und anderen Unterkünften, die von der Stadt Bonn zur Verfügung gestellt werden, 
davon etwa 200 im Stadtbezirk Hardtberg. Viele sind auch bei Verwandten und Freunden untergekommen 
oder haben inzwischen eine eigene Wohnung.  

Auf der Homepage der Stadt Bonn www.integration-in-bonn.de erhalten Sie laufend aktuelle Informationen über 
Hilfsmöglichkeiten und Beratungsangebote.  Eine umfassende Zusammenfassung des Amtes für Kinder, Jugend 
und Familie finden Sie außerdem hier im Ratsinformationssystem der Stadt Bonn. 

Für die Füchtlingsunterkunft in Lengsdorf gibt es eine facebook-Gruppe (www.facebook.com/lengsdorfakut), in 
der laufend informiert wird über den Hilfsbedarf.  

 

Fahrplanwechsel im Dezember 2015 
Fahrpläne online 

Zum jährlichen Fahrplanwechsel im Dezember wird sich dieses Jahr einiges verändern. Weil zunächst 
eine Einigung mit den Verkehrsbetrieben des Rhein-Sieg-Kreises herbeigeführt werden musste, können 
die bereits für das vergangene Jahr geplanten Änderungen  erst in diesem Jahr umgesetzt werden. 

Oktober 2015 

http://www.integration-in-bonn.de/aktuell-fluechtlinge-in-bonn.html
http://www2.bonn.de/bo_ris/daten/o/pdf/15/1512093ED2.pdf
http://www.facebook.com/lengsdorfakut


Seite 2 der Hardtberger RatsNotizen – Oktober 2015 
 

Der Kleinbus der Linie 680 wird den Duisdorfer Bahnhof mit dem Lessenicher Sportplatz und Alfter 
Gielsdorf verbinden; die S 23 fährt wieder im 15-Minuten-Takt und eine neue Nachtbuslinie über 
Lengsdorf und den Brüser Berg verkürzt den Heimweg für viele Hardtberger. Alle neuen Fahrpläne finden 
Sie bereits jetzt hier auf meiner Homepage. 

Übrigens: Jedes Jahr kann zweimal der Fahrplan angepasst werden. Im Juni, zum sogenannten kleinen 
Fahrplanwechsel und im Dezember beim Großen Fahrplanwechsel. Die Planung von Veränderungen ist 
schwierig, weil immer die Anschlüsse an den großen Umsteigebahnhöfen mit bedacht werden müssen und 
häufig auch Einigkeit mit den benachbarten Verkehrsbetrieben erzielt werden muss. Deshalb erhalten wir 
als Ratsmitglieder die Beschlussvorlage für den Dezember bereits vor den Sommerferien. Vorschläge 
reichen wir bei der Verwaltung ein bis März für den Dezember. Wenn Sie Anregungen zu den Fahrplänen 
haben, melden Sie sich bitte rechtzeitig. Gern prüfe ich die Möglichkeiten, und bringe die entsprechenden 
Anträge für Sie in den Rat ein.  

 

Rat und Bezirksvertretung   
Lärmbelastung im Blumenviertel, neues Grünfächenkonzept,  

Unfallsituation am Konrad-Adenauer-Damm 
 

In den letzten Sitzungen der Bezirksvertretung und des Rates wurden einige Themen diskutiert, die von der SPD 
angeregt worden waren.  

• Auf nochmalige Nachfrage versprach die Stadtverwaltung, dass die Zählung der LKW, die durch das 
Blumenviertel in das dortige Industriegebiet fahren, nach den Herbstferien durchgeführt werden soll. Details 
dazu können Sie hier nachlesen. 

• Vorgestellt und umfangreich diskutiert wurde das neue Grünflächenkonzept. Im Rahmen der allgemeinen 
Sparmaßnahmen insbesondere beim Personal werden die Pflegeaktivitäten reduziert. Im Einzelnen können Sie 
das Konzept hier lesen. Außerdem kann man den Pflegestatus der einzelnen Flächen hier recherchieren. Die 
SPD hatte vergeblich versucht, für dieses Thema eine allgemeine Bürgerinformationsveranstaltung zu erwirken. 
Da aber CDU, Grüne und FDP dies abgelehnt hatten, werden wir nun selbst in jedem Stadtbezirk eine 
Infoveranstaltung durchführen.  

• Die Unfallsituation auf dem Konrad-Adenauer-Damm und die Maßnahmen der Verkehrsführung waren 
ebenfalls Thema im Planungsausschuss und in der Bezirksvertretung. Hier ist die Verwaltung aber die 
Erfolgsbewertung der verschiedenen Maßnahmen noch schuldig geblieben. Die zugehörige Anfrage der SPD 
können Sie hier nachlesen. Ich werde weiter berichten. 

Wenn Sie übrigens nachlesen möchten, welche Anträge und Anfragen ich in der Ratsperiode seit Juni 2014 
insgesamt gestellt habe, können Sie dies hier tun.  

 

Auf SPD- Initiative 
Bahnübergang Lessenicher Straße bekommt zweiten Fußgängerüberweg 

Was lange währt, wird endlich gut. Seit einer gefühlten Ewigkeit setzt sich die SPD-Fraktion in BV und Rat für den 
zweiten Fußgängerüberweg am Bahnübergang Lessenicher Straße ein, damit die Querung des Bahnübergangs für 
Fußgänger sicherer wird. Jetzt endlich gab es in der Sitzung der BV Hardtberg einen einstimmigen Beschluss dazu, 
den Sie hier nachlesen können. Die Stadtverwaltung berichtete in der Sitzung, dass die DB Netz AG bereits die 
Planung für den 2. Überweg aufgenommen hat. Details dazu können Sie hier nachlesen. Wir bleiben dran und halten 
Sie auf dem Laufenden.  

 

Sport und Bäder 
Bäder und Kunstrasenplätze 

• In der Ratssitzung im September wollten wir erreichen, dass die Hallenbäder weiter wie gewohnt öffnen, und 
die beschlossene Reduzierung der Öffnungszeiten nicht in Kraft tritt. Anlass dafür war das Fazit des 

http://www.gabi-mayer.eu/index.php?mod=content&menu=700&page_id=12436
http://www2.bonn.de/bo_ris/daten/o/pdf/15/1511737ST2.pdf
http://www2.bonn.de/bo_ris/daten/O/pdf/15/1511516ED2.pdf
http://www2.bonn.de/bo_ris/daten/O/pdf/15/1512362.pdf
http://www2.bonn.de/bo_ris/ris_sql/hbr_mitglieder_result.asp?e_search_1=1709
http://www2.bonn.de/bo_ris/daten/O/pdf/15/1511743.pdf
http://www2.bonn.de/bo_ris/daten/o/pdf/15/1511743ST2.pdf
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Sportamtsleiters zur vergangenen Freibadsaison, die eben trotz erheblich reduzierter Öffnungszeiten nicht die 
gewünschte Einsparung erbracht hat. Aus unserer Sicht macht das klar, dass die Stadtverwaltung erst noch mal 
rechnen muss, bevor wir hier den Bürgern weitere deutliche Einschränkungen zumuten. Leider hat die Koalition 
aus CDU, FDP und Grünen beschlossen, zum 1.1.2016 die gekürzten Öffnungszeiten einzuführen. Unseren 
Antrag können Sie hier nachlesen.  

• Zur Debatte über den möglichen Bau eines Kombibades sage ich ganz deutlich: Die vorhandenen 
Bäder erhalten und sanieren, hat Vorrang vor einem Neubau. Bonn kann sich nach unserer 
Einschätzung kein Kombibad leisten. Dafür müsste man Frankenbad, Kurfürstenbad, diverse 
Freibänder und im Zweifel auch das sanierungsbedürftige Hardtberg-Hallenbad schließen. Denn die 
30 Millionen, die das Kombibad mindestens kosten soll, falls die üblichen Baukostensteigerungen 
ausbleiben, verbrauchen den vollständigen Etat der nächsten Jahre. Außerdem will die Koalition ein 
Grundstück kaufen, das mindestens 10 Millionen kosten wird. Wovon dann noch irgendein Bad in 
Bonn saniert werden soll, sagen die Kombibad-Befürworter leider nicht. Und übrigens, selbst wenn 
die Sanierung aller Bäder genauso teuer wäre wie der Neubau, hat man danach immerhin vier sanierte 
Bäder statt eines Kombibads!  

• Die Umsetzung des Baus der Kunstrasenplätze stockt zurzeit, weil die Bezirksregierung den 
städtischen Haushalt für 2015 und 2016 noch nicht genehmigt hat. Ohne diese Genehmigung ist die 
Ausschreibung für die drei Plätze für 2016 /2017 nicht möglich, mussten wir auf Anfrage im 
Sportausschuss erfahren. Unseren Antrag können Sie hier nachlesen. Die Stellungnahme der 
Verwaltung finden Sie hier. 
 

 

Picobello in Medinghoven 
SPD Hardtberg unterstützt stadtweite 

Reinigungsaktion 

Wie jedes Jahr war die SPD Hardtberg im Stadtbezirk 
unterwegs, um Bonn Picobello zu unterstützen. 
Gefunden haben wir einige Kuriositäten wie 
Gartenstühle und einen alten Brotbackautomaten. 
Gemeinsam mit Binnaz Öztoprak, Vorsitzende der 
Hardtberger SPD, Dominik Loosen, Vorsitzender der 
SPD-Bezirksfraktion und  mit Unterstützung der 
Hardtberger SPD-Mitglieder haben wir sechs Säcke 
Müll gesammelt.  

 

 

Weinfest in Duisdorf 
SPD Hardtberg beim Weinfestumzug  

Traditionell nimmt die Hardtberger SPD am 
Weinumzug in Duisdorf teil. Guter Brauch ist dabei, 
nicht nur Wein sondern vor allem auch Traubensaft 
auszuschenken. Mit dabei waren in diesem Jahr auch 
Binnaz Öztoprak, Dominik Loosen, die Bonner 
Landtagsabgeordneten Renate Hendricks und 
"Felix" von Gründberg, die Fraktionsvorsitzende 
Bärbel Richter und der Vorsitzende der Bonner SPD 
Gabriel Kunze. 

 

http://www2.bonn.de/bo_ris/daten/O/pdf/15/1512494NV2.pdf
http://www2.bonn.de/bo_ris/daten/O/pdf/15/1512330.pdf
http://www2.bonn.de/bo_ris/daten/o/pdf/15/1512330ST2.pdf
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Neugestaltung der Homepage 
www.gabi-mayer.de jetzt smartphone-fähig 

Ich habe meine Homepage grundlegend überarbeitet. Modern, aktuell und vor 
allem auch auf dem Smartphone ordentlich zu lesen, halte ich Sie weiter auf dem 
Laufenden.  

Die neue Homepage passt sich automatisch in Darstellung und Größe an, je 
nachdem, ob Sie auf dem PC, dem Tablet oder dem Smartphone unterwegs sind. 

Gefällt es Ihnen? Haben Sie noch Anregungen? Fehlen Ihnen Informationen?  

Ich freue mich über Ihre Hinweise! 

 
 

 

Besuch im Jugendzentrum St. Martin 
Im Wahlkreis unterwegs 

Gemeinsam mit den Bezirksverordneten Dominik Loosen und 
Wolfgang Groß habe ich das Jugendzentrum St. Martin in der 
Heilsbachstraße besucht. Stephan Kemper, Leiter des 
Jugendzentrums, hat uns dabei Einblick in die aktuelle Arbeit des 
Juze gewährt. Für die Kinder und Jugendlichen gibt es hier tolle 
Möglichkeiten und Angebote. Das Team hat unseren höchsten 
Respekt für seine engagierte Arbeit vor Ort. 
 
 
 
 

Termine 
 

Bürgersprechstunde am 20.10., am 17.11. und 15.12.  

Ich freue mich auf Ihre Anrufe und Mails, und bin im Facebook-Chat live zu erreichen, jeweils von 18:00 
Uhr bis 19:30 Uhr. Sprechen Sie mich gerne an, wenn Sie einen persönlichen Termin vereinbaren 
möchten. 
 

Stammtisch der SPD Hardtberg  

Seit September lädt die Hardtberger SPD zum Stammtisch jeweils am 3. Dienstag eines Monats ein. In 
diesem Jahr sind die Termine der 20.10., der 17.11. und der 15.12.  

Jeweils um 19:30 Uhr treffen wir uns in den Rathaus Stuben im Maarweg 1 in Duisdorf. Wir freuen uns 
auf Ihren Besuch.  
__________________________________________________________________________________________ 

 
 
  
 
 
 
 

Mitglied im Rat der Stadt Bonn 
Stellvertretende Vorsitzende der SPD-Fraktion  
und sportpolitische Sprecherin  
 

Europaring 157 
53123 Bonn 
 

Telefon:  0228 2494948 
Mobil:   0157 37227781 
 

E-Mail:  mail@gabi-mayer.de 
Internet: www.gabi-mayer.de 
Facebook: www.facebook.com/Mayer.Gabi 

GABI MAYER 

http://www.gabi-mayer.de/
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